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Niederschrift Nr. 45/2019 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal am Dienstag, dem 
17. Dezember 2019, Bürgerzentrum Nieder-Ramstadt 
 
Anwesend: 
 
1. Die Gemeindevertretung: 

a) von der CDU-Fraktion  

Bremer, Martin ab 19.40 Uhr 
Heil, Wolfgang  
Hölscher, Thomas  
Keller, Gerald  
Müller-Huy, Marita  
Neunhoeffer, Margaret  
Paschke, Sigrid  
Radimersky, Rainer  
Starke, Niels  
Steuernagel, Rainer  
  

b) von der SPD-Fraktion  

Dr. Albert, Peter ab 21.10 Uhr 
Dr. Breyer, Karl Hermann  
Breyer, Ruth entschuldigt 
Heymann, Dieter  
Merker, Matti  
Mörl, Ingo  
  

c) von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Diehl, Reinhold  
Dr. Dilcher, Dominik  
Kaffenberger, Dirk  
Marquardt, Markus  
Dr. Rehahn, Thomas  
  

d) von der FDP-Fraktion   

Bernhardt, Michael  
Rapp, Harald  
Schönrock, Bernd  
Werthmann, Frank  
  

e) von der Fraktion Die Mühltaler  

Diekmann, Marion  
Dr. Härtner, Katja entschuldigt 
Ostertag, Falko-Holger  
Stolte, Tilman  
  

f) von der Fraktion FUCHS  

Adam, Gisela  
Geimer, Andreas  
Kara, Zeki entschuldigt 
Seitz, Prof. Dr. Matthias  
Zwickler, Christoph  
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g) von der Fraktion DIE LINKE  

Fujara, Franz  
Schymanski, Ursula  
 
2. Vom Gemeindevorstand: 

Muth, Willi Bgm.  
Heymann, Edelgard Erste Beig.  
Khoury, Issam  
Schaller, Horst  
Pupp, Volkmar  
Buxmann-Hauke, Heidrun  
Bender, Manfred  
Wojahn, Ulrich  
Mühlenbock, Karin entschuldigt 
Schwedhelm, Rolf  
 
3. Als Schriftführer/-in: 
 
Hummel, Petra  
 
 
Beginn der Sitzung: 19:33 Uhr 
 
 
Vorsitzender Steuernagel eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Er teilt mit, dass Herr Jürgen Burkholz mit Ablauf des 4. November 2019 aus der Ge-
meindevertretung ausgeschieden ist und teilt mit, dass für die Fraktion FUCHS der 
für die heutige Sitzung entschuldigte Herr Zeki Kara nachgerückt ist. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Frau Diekmann am Schluss der Sitzung eine persönli-
che Erklärung abgeben wird. 
 
Vorsitzender Steuernagel weist darauf hin, dass das Urteil des VG Darmstadt im Ver-
waltungsstreitverfahren GVE ./. Bgm. Muth wegen Areal Bahnhof zwischenzeitlich in 
elektronischer Form verschickt wurde. Der Gemeindevertretung sind danach keine 
Kosten entstanden. 
 
Danach teilt der Vorsitzende aus der vorangegangenen Präsidiumssitzung mit, dass 
folgende Punkte nicht aufgerufen werden: 
TOP 3, Drucks. 2019/255 - seitens des Antragstellers zurücküberwiesen in den Um-
welt-, Entwicklungs- und Bauausschuss 
TOP 8, Drucks. 2019/228 - bleibt im Geschäftsgang 
TOP 9, Drucks. 2019/233 - bleibt bis zur nächsten Sitzung im Geschäftsgang 
TOP 12, Drucks. 2019/259 - bleibt im Geschäftsgang 
TOP 14, Drucks. 2019/263 - bleibt im Geschäftsgang 
TOP 15, Drucks. 2019/264 - bleibt im Geschäftsgang. 
 
In seiner Wortmeldung beantragt Herr Stolte, den TOP 18, Drucks. 2019/271, ge-
nauso wie die Drucks. 2019/255, in den Umwelt-, Entwicklungs- und Bauausschuss 
zurückzuüberweisen. Herr Zwickler spricht für die antragstellende Fraktion dagegen. 
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Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass der Antrag damit auf der Tagesordnung 
verbleibt. 
 
Auf Frage nach weiteren Änderungs- oder Ergänzungswünschen zur Tagesordnung 
werden solche nicht bekannt. Somit wird diese in der nunmehr vorliegenden Fassung 
als angenommen festgestellt. 
 
 
TOP 1 Aufhebungssatzung über die Erhebung wiederkehrender Straßen-

beiträge 
Drucks.: 2019/244 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Ausschussempfehlung und lässt 
nach verschiedenen Wortmeldungen darüber abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Empfehlung des Haupt- 
und Finanzausschusses ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
16 Ja-Stimmen 
16 Nein-Stimmen 
Ergebnis: bei Stimmengleichheit abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Die Ausschussempfehlung hatte folgenden Wortlaut: 
„Die Aufhebungssatzung über die Erhebung wiederkehrender Straßenbeiträge wird 
beschlossen.“  
 
 
TOP 2 Öffentlich-rechtliche Vereinbarung über die Übernahme von Auf-

gaben nach dem Prostituiertenschutzgesetz (ProstSchG) 
Drucks.: 2019/247 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Ausschussempfehlung und teilt 
mit, dass gemäß der vorangegangenen Präsidiumssitzung ohne Aussprache darüber 
abgestimmt wird. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Dem Abschluss der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung über die Übernahme 
von Aufgaben nach dem Prostituiertenschutzgesetz (ProstSchG) durch den 
Landrat als Kreisordnungsbehörde mit Wirkung zum 01.01.2020 wird zuge-
stimmt. 
Die dafür notwendigen Mittel i.H.v. 2.000,00 € werden in den Haushalt 2020 
eingestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
31 Ja-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
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TOP 3 14. teilbereichsbezogene Änderung des Flächennutzungsplanes 

mit Landschaftsplan; Bebauungsplan "Wohnpark am Bahnhof" 
(beide OT. Nieder-Ramstadt) und hier 
1) Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses zum Vorhabenbezo-
genen Bebauungsplan / Vorhaben- und Erschließungsplan "Integ-
ratives Wohnen am Gemeinschaftspark" sowie zur parallelen, teil-
bereichsbezogenen 14. Änderung des Flächennutzungsplanes mit 
Landschaftsplan 
2) Fassen des Aufstellungsbeschlusses zum Bebauungsplan 
"Wohnpark am Bahnhof" sowie Neufassung zur parallelen, teilbe-
reichsbezogenen 14. Änderung des Flächennutzungsplanes mit 
Landschaftsplan 
Drucks.: 2019/255 

 
- seitens des Antragstellers zurücküberwiesen in den UEBA - 

 
 
TOP 4 Partnerschaftsangelegenheiten 

Hier: Beraten und beschließen über die Empfehlungen der Mitglie-
derversammlung des Verschwisterungskomitees 
1. Offizielle Beendigung der Verschwisterung mit der Partnerge-
meinde Vingåker (Schweden) zum 31.12.2019 
2. Eingehen einer Verschwisterung mit der Gemeinde Lenola (Ita-
lien) 
Drucks.: 2019/257 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positiven Ausschussempfehlungen. 
 
In seiner Wortmeldung stellt Herr Ostertag den Antrag auf getrennte Abstimmung 
über die beiden Punkte der Vorlage. 
 
Nach weiteren Wortmeldungen ruft der Vorsitzende zunächst die Ziff. 1. der Vorlage 
zur Abstimmung auf. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
1. Der Empfehlung der Mitgliederversammlung des Verschwisterungskomi-

tees, die Verschwisterung mit der Partnergemeinde Vingåker (Schweden) 
zum 31.12.2019 offiziell zu beenden, wird zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
Danach fasst die Gemeindevertretung folgenden 
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B e s c h l u s s 
 
2. Der Empfehlung der Mitgliederversammlung des Verschwisterungskomi-

tees, mit der Gemeinde Lenola (Italien) eine Verschwisterung einzugehen, 
wird zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
27 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 5 Haushaltswirtschaft 2019  

Vorlage des Quartalsberichtes zum 30. September 2019 
Drucks.: 2019/261 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Ausschussempfehlung und teilt 
mit, dass gemäß der vorangegangenen Präsidiumssitzung keine Aussprache erfolgt. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Quartalsbericht zum 30. September 2019 zur 
Kenntnis genommen wurde. 
 
 
TOP 6 Vereinsförderung  

Hier: vorläufige gebührenfreie Saalvergabe 
Drucks.: 2019/269 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positiven Ausschussempfehlungen und 
teilt mit, dass gemäß der vorangegangenen Präsidiumssitzung keine Aussprache er-
folgt. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Vergabe der gemeindeeigenen Säle erfolgt übergangsweise, entgegen 
der geltenden Vereinsförderungsrichtlinie, bis zum 30. Juni 2020 nach den 
bisherigen, vom Gemeindevorstand beschlossenen Regelungen (Freistellung 
der Vereine und Gruppierungen von den Benutzungsgebühren).  
 
Abstimmungsergebnis: 
31 Ja-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 7 Antrag der Fraktion FUCHS vom 03.09.2019 wegen kinderfreundli-

chem Schwimmbadzugang 
Drucks.: 2019/211 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf den GVE-Beschluss vom 05.11.2019 zu die-
sem Thema und verliest diesen sowie die Drucks. 2019/211. 
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In seiner Wortmeldung stellt Herr Zwickler den Antrag zur Geschäftsordnung auf na-
mentliche Abstimmung über die Drucks. 2019/211. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen stellt Herr Dr. Breyer einen Antrag zur Ge-
schäftsordnung, der auf Vorschlag von Herrn Fujara ergänzt wird. 
In seiner Wortmeldung stellt Herr Zwickler den Antrag zur Geschäftsordnung, auch 
über diesen Geschäftsordnungsantrag der SPD-Fraktion namentlich abzustimmen. 
 
Nach Abarbeitung der Rednerliste lässt Vorsitzender Steuernagel über den Geschäfts-
ordnungsantrag der SPD-Fraktion gem. § 25 Abs. 4 der Geschäftsordnung namentlich 
abstimmen. Er fragt nacheinander jede/n anwesende/n Gemeindevertreter/in, ob 
sie/er dem Antrag zustimmt, ihn ablehnt oder sich enthält. Die Gemeindevertreter/in-
nen stimmen wie folgt ab: 
 
Martin Bremer nein  Franz Fujara ja 
Wolfgang Heil ja  Ursula Schymanski ja 
Thomas Hölscher nein    
Gerald Keller nein  Michael Bernhardt ja 
Marita Müller-Huy nein  Harald Rapp nein 
Margaret Neunhoeffer nein  Bernd Schönrock ja 
Sigrid Paschke nein  Frank Werthmann ja 
Rainer Radimersky nein    
Niels Starke ja  Marion Diekmann nein 
Rainer Steuernagel ja  Falko-Holger Ostertag ja 
   Tilman Stolte nein 
Dr. Karl Hermann Breyer ja    
Dieter Heymann ja  Gisela Adam nein 
Matti Merker ja  Andreas Geimer nein 
Ingo Mörl ja  Prof. Dr. Mattias Seitz nein 
   Christoph Zwickler nein 
Reinhold Diehl ja    
Dr. Dominik Dilcher nein    
Dirk Kaffenberger ja    
Markus Marquardt ja    
Dr. Thomas Rehahn ja    
 
Abstimmungsergebnis: 
17 Ja-Stimmen 
15 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass die Gemeindevertretung folgenden 
 

B e s c h l u s s 
gefasst hat: 
 
Die Drucks. 2019/211 der Fraktion FUCHS wird so lange zurückgestellt, bis 
über den Verfahrensantrag der SPD-Fraktion zur Drucks. 2019/211 entschieden 
wurde. Dies soll bis zur GVE-Sitzung am 24.03.2020 erfolgen.  
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TOP 8 Antrag der FDP-Fraktion vom 15.10.2019 wegen Abholung von 

Grünschnitt 
Drucks.: 2019/228 

 
-  z u r ü c k g e s t e l l t  - 

 
 
TOP 9 Antrag der Fraktion FUCHS vom 15.10.2019 wegen Klima-Kom-

mune 
Drucks.: 2019/233 

 
-  z u r ü c k g e s t e l l t  - 

 
 
TOP 10 Antrag der SPD-Fraktion vom 20.11.2019 wegen Verkleinerung der 

Gemeindevertretung Mühltal 
Drucks.: 2019/258 

 
und 
 
TOP 11 Antrag der Fraktion Die Mühltaler vom 25.11.2019 wegen Verklei-

nerung der Gemeindevertretung zur nächsten Wahlperiode auf 31 
Personen 
Drucks.: 2019/268 

 
Herr Dr. Breyer begründet die Drucks. 2019/258 und danach Herr Ostertag die 
Drucks. 2019/268. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen lässt Vorsitzender Steuernagel zunächst über 
die Drucks. 2019/258 abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Drucks. 2019/258 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja-Stimmen 
25 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Die Gemeindevertretung beschließt, auf Grundlage des § 38, Absatz 2 der Hessi-
schen Gemeindeordnung (HGO) die Anzahl der Mitglieder der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Mühltal auf 31 zu reduzieren.“ 
 
Danach stellt der Vorsitzende die Drucks. 2019/268 zur Abstimmung. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Drucks. 2019/268 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja-Stimmen 
25 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
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Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Die Gemeindevertretung fasst den Beschluss, dass die Gemeindevertretung zur 
nächsten Wahlperiode auf 31 Sitze reduziert wird.“ 
 
 
TOP 12 Antrag der SPD-Fraktion vom 20.11.2019 wegen Interessenbekun-

dungsverfahren für gemeindliche Wohnungen und Grundstücke 
Drucks.: 2019/259 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 13 Antrag der Fraktion LINKE vom 22.11.2019 wegen Satzungsände-

rung für die Beantwortungsfrist bei Anfragen 
Drucks.: 2019/262 

 
Vorsitzender Steuernagel verliest den Antrag, der von Herrn Fujara für die antragstel-
lende Fraktion begründet wird. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen stellt Frau Diekmann den Antrag zur Ge-
schäftsordnung auf Schluss der Rednerliste. Herr Zwickler spricht dagegen. 
Vorsitzender Steuernagel lässt daher über den Geschäftsordnungsantrag abstim-
men. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Rednerliste wird geschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
20 Ja-Stimmen 
10 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
Nach Abarbeitung der Rednerliste lässt der Vorsitzende über die Drucks. 2019/262 
abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Drucks. 2019/262 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
5 Ja-Stimmen 
27 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Der vorletzte Satz des § 15, Absatz 1 der Geschäftsordnung der Gemeindevertre-
tung und der Ausschüsse wird ergänzt durch die Angabe einer Beantwortungsfrist 
von Anfragen und lautet damit wie folgt: "Der Gemeindevorstand beantwortet die Fra-
gen schriftlich innerhalb einer Frist von vier Wochen oder mündlich bei der der An-



Seite 9 von 13 
 

frage nächstfolgenden Sitzung der Gemeindevertretung. In begründeten Ausnahme-
fällen kann die Beantwortungsfrist überschritten werden, wobei ggf. alle vier Wochen 
Zwischenberichte bereitzustellen sind." 
 
 
TOP 14 Antrag der CDU-Fraktion vom 25.11.2019 wegen Übersicht der An-

fragen an die Verwaltung 
Drucks.: 2019/263 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 15 Antrag der CDU-Fraktion vom 25.11.2019 wegen Parkplatz Fried-

hof Nieder-Ramstadt 
Drucks.: 2019/264 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 16 Antrag der CDU-Fraktion vom 25.11.2019 wegen Beleuchtung 

Schlossgartenparkplatz 
Drucks.: 2019/266 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die geänderte Ausschussempfehlung und teilt 
mit, dass gemäß der vorangegangenen Präsidiumssitzung keine Aussprache erfolgt. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Der Gemeindevorstand wird gebeten zu prüfen, ob für eine verbesserte bzw. 
optimierte Ausleuchtung des Schlossgartenparkplatzes gesorgt und in diesem 
Zuge die vorhandene Beleuchtung durch energiesparende LED-Technik ersetzt 
werden kann. 
 
Abstimmungsergebnis: 
32 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 17 Antrag der SPD-Fraktion vom 26.11.2019 wegen MVZ im Ortsteil 

Traisa - Investitionszuschuss / Mietkostenzuschuss 
Drucks.: 2019/270 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die geänderte Ausschussempfehlung und 
lässt nach verschiedenen Wortmeldungen darüber abstimmen. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeinde Mühltal beteiligt sich mit einem Mietzuschuss an dem Medizi-
nischen Versorgungszentrum (MVZ) des Landkreises Darmstadt-Dieburg in 
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Mühltal als Zweigstelle des MVZ Ober-Ramstadt. Dieser beläuft sich auf 
1.600,- € pro Monat für einen Zeitraum von insgesamt zwei Jahren (24 Mo-
nate), beginnt mit dem 01.04.2020 und endet zum 31.03.2022. Folglich sind im 
gemeindlichen Ergebnishaushalt für das Jahr 2020 14.400,- €, für das Jahr 
2021 19.200,- € und für das Jahr 2022 4.800,- € einzustellen. Insgesamt be-
läuft sich der Mietzuschuss damit auf 38.400,- €.  
 
Abstimmungsergebnis: 
32 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 18 Antrag der Fraktion FUCHS vom 26.11.2019 wegen Parken am 

Bahnhof 
Drucks.: 2019/271 

 
Vorsitzender Steuernagel weist darauf hin, dass er aufgrund der negativen Aus-
schussempfehlung über den Originalantrag abstimmen lassen wird und verliest die-
sen. 
 
Herr Zwickler begründet den Antrag für die antragstellende Fraktion. 
 
Nach einer Wortmeldung stellt Herr Stolte den Antrag zur Geschäftsordnung auf 
Rücküberweisung in den Umwelt-, Entwicklungs- und Bauausschuss. Nach weiteren 
Wortmeldungen spricht Herr Zwickler in seiner Wortmeldung gegen die Überweisung 
und beantragt gleichzeitig namentliche Abstimmung über alle Anträge zu diesem 
TOP. 
 
Nach Abarbeitung der Rednerliste lässt Vorsitzender Steuernagel über die Rücküber-
weisung der Drucks. 2019/271 gem. § 25 Abs. 4 der Geschäftsordnung namentlich 
abstimmen. Er fragt nacheinander jede/n anwesende/n Gemeindevertreter/in, ob 
sie/er der Rücküberweisung zustimmt, sie ablehnt oder sich enthält. Die Gemeinde-
vertreter/innen stimmen wie folgt ab: 
 
Martin Bremer nein  Ursula Schymanski ja 
Wolfgang Heil nein  Franz Fujara ja 
Thomas Hölscher nein    
Gerald Keller nein  Michael Bernhardt nein 
Marita Müller-Huy nein  Harald Rapp nein 
Margaret Neunhoeffer nein  Bernd Schönrock nein 
Sigrid Paschke nein  Frank Werthmann nein 
Rainer Radimersky nein    
Niels Starke nein  Marion Diekmann ja 
Rainer Steuernagel nein  Falko-Holger Ostertag ja 
   Tilman Stolte ja 
Dr. Peter Albert ja    
Dr. Karl Hermann Breyer ja  Gisela Adam nein 
Dieter Heymann nein  Andreas Geimer ja 
Matti Merker ja  Prof. Dr. Mattias Seitz ja 
Ingo Mörl nein  Christoph Zwickler Enthaltung 
     
Reinhold Diehl nein    
Dr. Dominik Dilcher nein    
Dirk Kaffenberger nein    
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Markus Marquardt nein    
Dr. Thomas Rehahn ja    
  
Abstimmungsergebnis: 
11 Ja-Stimmen 
21 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass damit die Rücküberweisung der 
Drucks. 2019/271 in den Umwelt-, Entwicklungs- und Bauausschuss abgelehnt 
ist. 
 
Danach lässt Vorsitzender Steuernagel über die eigentliche Drucks. 2019/271 gem. § 
25 Abs. 4 der Geschäftsordnung namentlich abstimmen. Er fragt nacheinander jede/n 
anwesende/n Gemeindevertreter/in, ob sie/er der Drucks. 2019/271 zustimmt, sie ab-
lehnt oder sich enthält. Die Gemeindevertreter/innen stimmen wie folgt ab: 
 
Martin Bremer nein  Ursula Schymanski ja 
Wolfgang Heil nein  Franz Fujara ja 
Thomas Hölscher nein    
Gerald Keller nein  Michael Bernhardt nein 
Marita Müller-Huy nein  Harald Rapp nein 
Margaret Neunhoeffer nein  Bernd Schönrock nein 
Sigrid Paschke nein  Frank Werthmann nein 
Rainer Radimersky nein    
Niels Starke nein  Marion Diekmann nein 
Rainer Steuernagel nein  Falko-Holger Ostertag nein 
   Tilman Stolte ja 
Dr. Peter Albert nein    
Dr. Karl Hermann Breyer nein  Gisela Adam ja 
Dieter Heymann nein  Andreas Geimer ja 
Matti Merker nein  Prof. Dr. Mattias Seitz ja 
Ingo Mörl nein  Christoph Zwickler ja 
     
Reinhold Diehl nein    
Dr. Dominik Dilcher nein    
Dirk Kaffenberger nein    
Markus Marquardt nein    
Dr. Thomas Rehahn ja    
 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
25 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass damit die Drucks. 2019/271 abgelehnt 
ist. 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand der Gemeinde Mühltal, 
einen Aufstellungsbeschlußvorschlag für einen Bebauungsplan vorzubereiten. Darin 
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ist vorzusehen, daß die im aktuell aufrufbaren Flächennutzungsplan als Bahnanlage 
i.S.d. § 5 Abs. 2 Nr. 3 BauGB bezeichneten Grundstücke auf Flur 1, Flurstücke 
913/10 teilweise, 913/11, 913/12, 913/13 und 913/14 in ihrer vorgesehenen Nutzung 
dahingehend konkretisiert werden, daß die Bahnanlage eine solche sein soll, auf der 
Fahrgäste der Bahn parken können und ein Bus wenden kann. Es sollen auf den be-
zeichneten Flurstücken mindestens 100 PKW-Stellplätze und eine Buswendeschleife 
mit einem Durchmesser von mindestens 25m ausgewiesen werden.“ 
 
 
TOP 19 Antrag der Fraktion FUCHS vom 26.11.2019 wegen Radtrail am 

Trautheimer Wald 
Drucks.: 2019/272 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positiven Ausschussempfehlungen und 
teilt mit, dass gemäß der vorangegangenen Präsidiumssitzung keine Aussprache er-
folgt. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Der Gemeindevorstand wird gebeten zu prüfen, ob HessenForst bereit ist, das 
verhängte Verbot für den Radtrail am Papiermüllerweg aufzuheben, wenn z.B. 
Sprungschanzen o.ä. auf ein aus Gründen der Verkehrssicherheit tolerierba-
res bzw. von HessenForst selbst vorgegebenes Maß zurückgebaut werden.  
Zu beachten ist dabei, inwieweit der Rückbau durch die Jugendlichen bereits 
erfolgt ist.  
Diese Nutzung als Radtrail soll so lange währen, bis die Gemeinde Ersatz ge-
funden und bereitgestellt hat.  
 
Abstimmungsergebnis: 
30 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 20 Bericht des Gemeindevorstandes 

 
Auf Frage werden keine Wortmeldungen bekannt. 
 
 
TOP 21 Mitteilungen und Beantworten von gem. Geschäftsordnung 

schriftlich gestellten Anfragen 

 
Termine: 

19.12.2019 19.00 Uhr Steuerungsgruppe Klimaschutz, Rathaus, Raum 
209 

21.12.2019  Weihnachtsfeier des TSV Nieder-Ramstadt, 
Chausseehaus 

17.01.2020 20.00 Uhr SKG Nieder-Beerbach Ordensempfang 
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18.01.2020 17.00 Uhr SPD-Neujahrsempfang im Bürgerzentrum Nieder-
Ramstadt 

02.02.2020 14.11 Uhr Närrischer Seniorennachmittag bei der TGT in der 
Hans-Seely-Halle Traisa 

15.02.2020 19.11 Uhr Damen- und Herrensitzung des TSV Nieder-
Ramstadt, Abt. Karneval, Bürgerzentrum Nieder-
Ramstadt 

16.02.2020 16.11 Uhr Närrischer Seniorennachmittag beim TSV Nieder-
Ramstadt, Bürgerzentrum Nieder-Ramstadt 

22.02.2020 15.00 Uhr Närrischer Seniorennachmittag bei der SKG und 
dem TV Nieder-Beerbach, TV-Halle 

 
Der Antragschluss für die nächste GVE-Sitzung ist am 21.01.2020. Die Sitzung 
selbst findet am 11.02.2020 im Bürgerhaus Traisa statt. 
 
Vorsitzender Steuernagel bedankt sich anschließend bei der Schriftführerin sowie al-
len Mitarbeitern der Verwaltung für die geleistete gute Arbeit. 
  
Herr Rapp von der FDP-Fraktion bedankt sich bei dem Vorsitzenden, Herrn Steuer-
nagel, für seinen Einsatz und sein persönliches Engagement. 
 
Frau Diekmann gibt danach eine persönliche Erklärung ab. 
 
Vorsitzender Steuernagel bedankt sich bei den Mandatsträgern für ihre ehrenamtli-
che Arbeit sowie die engagierte Mitarbeit, wünscht allen ein frohes Weihnachtsfest 
und ein gesundes neues Jahr und lädt abschließend alle Mandatsträger zu einem 
gemütlichen Jahresausklang in die Gaststätte Wohlfühlerei ein. 
 
 
Schluss der Sitzung: 22:07 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende:  Die Schriftführerin: 
   
   
   

 


